

# H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN Coordinación de Comunicación Social

# SÍNTESIS LEGISLATIVA

RESUMEN EJECUTIVO

JUEVES, 21 DE MARZO DE 2019

### **Titulares**



















BLINDARÁN LÍMITES CON OTROS ESTADOS

ANOMALÍAS, EN LAS CUENTAS DE LOS MUNICIPIOS SE REACTIVARÁ PROCESO POR PECULADO CONTRA LÓPEZ MIRANDA

FUNCIONARIOS NO PODRÁN BLOQUEAR A LOS USUARIOS DE TWITTER: SCJN

MICHOACÁN TENDRÁ NUEVA PLANTA DE GENERACIÓN ELÉCTRICA

DESOLADOR PANORAMA DE RECURSOS ACUÍFEROS

MICHOACÁN TENDRÁ NUEVA PLANTA DE GENERACIÓN ELÉCTRICA

TOMARON PEMEX

REALIZA CAPASU CICLO DE CONFERENCIAS

MICHOACÁN TENDRÁ NUEVA PLANTA DE GENERACIÓN ELÉCTRICA; CREARÁ MÁS DE 6 MIL EMPLEOS

DISTINGUEN A ONCE PORTEÑAS CON LA PRESEA MUJER DE ACERO 2019



#### Coordinación de Comunicación Social

#### **NOTAS CONGRESO**

# Se manifiesta la CNTE este jueves en el Congreso para exigir reasignación presupuestal

Revolución 3.0

http://michoacantrespuntocero.com/se-manifiesta-la-cnte-este-jueves-congreso-exigir-reasignacion-presupuestal/

La reactivación de movilizaciones en la entidad a partir de este jueves, anunció la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), tanto para mantenerse en la exigencia de abrogar la Reforma Educativa como para dar seguimiento al cumplimiento de puntos acordados en la mesa tripartita con los gobiernos federal y estatal. Salvador Almanza, secretario técnico de Organización, señaló que con el inicio de los trabajos esta semana en la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión sobre la posible abrogación de la Reforma Educativa, desde hoy miércoles se mantiene presencia en la Ciudad de México para acompañar la exigencia del magisterio democrático por la abrogación plena de la norma impulsada en el sexenio de Peña Nieto y que ha sido la prioridad de las demandas centistas ante las autoridades.

#### Recula Fermín Bernabé en tema del aborto, ahora dice que hay que regularlo

Revolución 3.0

http://michoacantrespuntocero.com/recula-fermin-bernabe-tema-del-aborto-ahora-dice-regularlo/Este miércoles el coordinador parlamentario de Morena, Fermín Bernabé Bahena reculó en la postura que había fijado un día antes en el tema del aborto, y luego de haber referido que estaría de acuerdo en apoyar la tutela del embarazo desde el momento de la concepción, ahora habla de adecuar la constitución como plataforma para regular los abortos clandestinos. El martes Fermín Bernabé fue abordado por reporteros quienes lo cuestionaron sobre su postura en relación al aborto, en donde se manifestó proclive al aborto sólo cuando esté en riesgo la vida de la madre, así como que se tutele la vida desde el momento de la concepción, y evidenció no conocer las causales de excepción que prevé el Código Penal del Estado en la materia.

#### Exigen a Fermín Bernabé hacerse cargo de sus crímenes contra las mujeres

Primera Plana

#### https://primeraplananoticias.mx/portal/?p=625605

El diputado local y coordinador parlamentario de Morena del Congreso de Michoacán, Fermín Bernabé Bahena, no debe escudarse bajo su puesto y tiene que afrontar su responsabilidad por los antecedentes de los que se le acusan, por violencia intrafamiliar, consideró Circe López Riofrío, activista social en pro de las mujeres y representante de la asociación civil Humanas Sin Violencia. Tras darse a conocer en estos días que el legislador local cuenta con dos antecedentes penales por maltrato y violencia contra mujeres, que produjeron su detención en años pasados, Circe López condenó que el diputado no tenga la madurez para aceptar estos hechos, al escudarse bajo un discurso moral que no es justificable.

#### Divide aborto al Congreso: PRD por despenalizar, Morena y PAN en sentido opuesto

Revolución 3.0

http://michoacantrespuntocero.com/divide-aborto-al-congreso-prd-por-despenalizar-morena-y-pan-ensentido-opuesto/

El tema del aborto divide opiniones en el Congreso local, en donde mientras un legislador perredista prevé proponer su despenalización, los coordinadores del PAN y de Morena caminan en sentido contrario. Luego de que en el ámbito nacional se avivara la discusión sobre el tema después de que en Nuevo León se determinó tutelar en la Constitución local el derecho a la vida desde la concepción, los legisladores michoacanos hablarían en entrevistas por separado sobre el asunto.



#### Coordinación de Comunicación Social

Incertidumbre y falta de acuerdos características de morenistas Desencuentros y fracturas generan que Morena no sea fuerte en Michoacán: Orihuela Estefan

Contramuro, UrbisTV

https://www.contramuro.com/incertidumbre-y-falta-de-acuerdos-caracteristicas-de-morenistas/ http://www.urbistv.com.mx/politica/desencuentros-y-fracturas-generan-que-morena-no-sea-fuerte-en-michoacan-orihue la-estefan.html

"Hoy tenemos perfiles al frente de responsabilidades, que no están capacitados o no tienen la experiencia política para darle certeza a la sociedad, hay incertidumbre y falta de acuerdos". Así lo señaló el diputado priísta, Eduardo Orihuela Estefan, quien aseguró que el partido en el poder (Morena) no es tan fuerte en Michoacán como lo es a nivel nacional y prueba de ello, dijo, se refleja en el Congreso del Estado; en donde incluso la bancada está dividida. Lo anterior lo declaró el legislador en el marco del anuncio del Congreso Nacional "Hagamos la Diferencia", con el que el instituto político pretende la capacitación de nuevos cuadros priístas y la actualización de quienes ya militancia en el Revolucionario Institucional.

#### Cambian plazos y forma de fiscalizar con nueva ley

Quadratín

https://www.quadratin.com.mx/principal/cambian-plazos-y-forma-de-fiscalizar-con-nueva-ley/

La dictaminación de las cuentas públicas que realiza el Congreso del Estado será con procesos de fiscalización concluidos y sobre informes general ejecutivo e individuales que deberán entregarse a más tardar el primero de febrero de cada año, de acuerdo con la iniciativa de Ley de Fiscalización y Rendición de Cuentas que elaboró la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior. Dichos informes podrán remitirse a esa Comisión desde antes, en los que sólo quedan pendientes los procesos de investigación y substanciación, propios de la normatividad en materia de responsabilidades administrativas, se indica en el documento que será presentado al pleno en la sesión pública del próximo jueves. Es por ello que existe la necesidad de dotar a la Auditoria Superior de Michoacán de una estructura acorde a sus funciones sustantivas de fiscalización de los recursos públicos, pero al mismo tiempo, acorde a sus atribuciones como autoridad investigadora y substanciadora en el marco de la normatividad general y estatal en materia de responsabilidades administrativas.

# Crisis "grave" en Michoacán por confrontación entre estado y federación: Eduardo Orihuela

MetaPolítica

 $\underline{\text{https://metapolitica.mx/2019/03/20/crisis-grave-en-michoacan-por-confrontacion-entre-estado-y-federacion-eduardo-orihuela/}$ 

Para el diputado local y coordinador parlamentario del PRI, Eduardo Orihuela Estefan, Michoacán enfrenta una "crisis grave", producto de la confrontación que tienen el gobierno del estado y el gobierno federal. Advirtió que hacia adelante se ve "un conflicto mayor para Michoacán", que replicaría el escenario de confrontación que se dio en el periodo de Felipe Calderón con Leonel Godoy Rangel, apuntó en el marco del anuncio que hiciera la dirigencia estatal de la CNOP del Tercer Congreso "#HagamosLaDiferencia2019", que se llevará a cabo el próximo 6 de abril en Tzintzuntzan.

#### Nuevo auditor podrá ser removido por 27 diputados

IDIMedia

https://www.idimedia.com/noticias/trabajo-legislativo/nuevo-auditor-podra-ser-removido-por-27-diputados/

La nueva Ley de Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas del Estado que se presentará ante el Pleno Legislativo este jueves, contempla la remoción del Auditor Superior de Michoacán en caso de encontrarse alguna falta grave. Marco Polo Aguirre Chávez, diputado local detalló que el procedimiento lo tienen que solicitar 21 diputados locales, sin embargo para hacerse efectiva la revocación será necesario el voto de 27 congresistas.



# H. Congreso del Estado de

#### **MICHOACÁN**

#### Coordinación de Comunicación Social

A primera lectura la nueva Ley de Fiscalización de Michoacán: Marco Polo Aguirre Buscan meter en regla a la ASM; presentarán la Ley de Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas

Más allá de la persona, importa el marco normativo en ASM: Marco Polo Excandidatos del 2018, no podrán participar en la convocatoria para auditor

Noventa Grados, UrbisTV, Quadratín, IDIMedia

 $\frac{\text{http://www.noventagrados.com.mx/politica/a-primera-lectura-la-nueva-ley-de-fiscalizacion-de-michoacan-marco-polo-aquirre.htm}{}$ 

http://www.urbistv.com.mx/politica/buscan-meter-en-regla-a-la-asm-presentaran-la-ley-de-fiscalizacion-superior-v-rendicion-de-cuentas.html

https://www.quadratin.com.mx/politica/mas-alla-de-la-persona-importa-el-marco-normativo-en-asm-marco-polo/

https://www.idimedia.com/noticias/trabajo-legislativo/excandidatos-del-2018-no-podran-participar-en-la-convocatoria-para-auditor/

El legislador priista Marco Polo Aguirre Chávez, informó que ya se turnó a la mesa directiva el proyecto de dictamen que contempla la primera lectura de la nueva Ley Fiscalización del estado de Michoacán "hay varios aspectos importantes que se cuidaron en las mesas técnicas y bajo consenso con los diputados que tiene que ver que sea una ley armoniosa con los demás ordenes en el tema federal, como de la ley de responsabilidades de servidores públicos, la de contabilidad gubernamental". Lo que se cuidó expresamente es que este ordenamiento no tenga 'lagunas' o contravenga disposiciones federales y estatales de la materia "es importante algo que se ha quedado desfasado que tiene que ver con el juicio político, que pareciera se cuida y cuando se llega a sancionar a un servidor público, ya perdió vigencia en su momento por lo que se enjuicia".

# Nahuatzen, Aquila y Coalcomán, sin entregar sus cuentas públicas a la ASM: Artemio Zaragoza

Observaciones por 33.5 mdp realiza ASM a cuentas públicas municipales En Michoacán persiste la licuadora financiera: ASM

Noventa Grados, Revolución 3.0

http://www.noventagrados.com.mx/politica/nahuatzen-aquila-y-coalcoman-sin-entregar-sus-cuentas-publicas-a-la-asm-artemio-zaragoza.htm

http://michoacantrespuntocero.com/observaciones-33-5-mdp-realiza-asm-cuentas-publicas-municipales/http://michoacantrespuntocero.com/michoacan-persiste-la-licuadora-financiera-asm/

En el informe rendido por la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) a los integrantes de la comisión inspectora se revela que en 110 ayuntamientos se pudo realizar la fiscalización de las cuentas públicas municipales, de acuerdo con Artemio Zaragoza Tapia, suplente en la titularidad de este organismo, quien reconoció que por cuestiones internas se suspendió la fiscalización en Nahuatzen y las autoridades de Aquila y Coalcomán no las presentaron. En entrevista masiva, informó que el proceso de fiscalización se está terminando de esas cuentas "en ninguna está terminada de los 113 ayuntamientos, el informe se entrega con lo que se tiene en este momento...la mayoría de los municipios si tiene observaciones, sobre todo administrativas, lo que atribuyo a la sobre regulación ya que tienen mucha regulación encima: la estatal y federal".

#### Chávez Zavala, caballo negro para la Auditoría Superior

Quadratín

https://www.quadratin.com.mx/principal/chavez-zavala-caballo-negro-para-la-auditoria-superior/

A unos días de que el Congreso local designe al nuevo Auditor Superior del Estado, la lista de aspirantes se amplió con la figura del ex líder panista Miguel Ángel Chávez Zavala, considerado el caballo negro de la bancada albiazul, a quien según la ortodoxia legislativa, correspondería dicha posición. El nombre de Chávez Zavala, brincó en voz del propio jefe de la bancada panista en la sede legislativa, Javier Estrada, quien aseguró que el PAN cuenta con buenos y preparados perfiles para sustituir al perredista, José Luis López Salgado.



#### Coordinación de Comunicación Social

#### Congreso, de Adrián López a Yarabí Ávila

Acuedcuto Online, Cambio de Michoacán

https://acueductoonline.com/congreso-de-adrian-lopez-a-yarabi-avila/ http://www.cambiodemichoacan.com.mx/columna-nc51659

En Cambio de Michoacán se publicó este miércoles la columna política La Conspiración, en la cual se analiza las decisiones de los congresistas locales en torno a una serie de nombramientos en diversas áreas de la vida pública, en particular de la Fiscalía General de Michoacán y de la Auditoria Superior de Michoacán. Ahí se reconoce que así como el diputado local perredista Adrián López Solís en mucho superaba a los demás aspirantes a la titularidad de la Fiscalía, su par legisladora Yarabí Ávila González también cuenta con los atributos para asumir la de la Auditoría, sin embargo, las cuotas de poder, esas cuotas de poder. He aquí La conspiración.

#### Congreso cumplirá en tiempo y forma con dictamen de cuentas municipales: Tony Martínez

Roletír

El Poder Legislativo cumplirá en tiempo y forma con el dictamen de las cuentas públicas municipales correspondiente al ejercicio fiscal 2017, atendiendo puntualmente su responsabilidad constitucional de fiscalizar el manejo correcto de los recursos públicos, apuntó el diputado Norberto Antonio Martínez Soto, presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública de la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. Tras la reunión sostenida por la Comisión de Presupuesto con la Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán, el legislador de extracción perredista refirió que la ruta final para el dictamen de las cuentas públicas municipales fue trazada con la idea de que la siguiente semana el asunto se ponga a consideración del Pleno Legislativo.

# Cuidado de los bosques, responsabilidad con el hoy y el mañana de Michoacán: Lucila Martínez

Boletín

El cuidado de los bosques es una responsabilidad común no sólo con el hoy, sino también con el mañana de Michoacán, pues de su prevalencia depende la vida como hasta ahora la conocemos, apuntó la diputada Lucila Martínez Manríquez, integrante de la Comisión de Desarrollo Sustentable y Medio Ambiente en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. En vísperas de conmemorarse el 21 de marzo el Día Internacional de los Bosques, la legisladora recordó que la Cámara Nacional de la Industria Maderera del Estado, ha reportado que en 25 años Michoacán ha perdido una tercera parte de su área boscosa.

#### Regulación del aborto para fortalecer seguridad de la mujer, plantea Fermín Bernabé

Boletín

A trabajar en la adecuación de un marco constitucional que sirva como plataforma para regular el aborto en Michoacán, con base en los tratados internacionales que existen en la materia, emplazó el coordinador parlamentario de Morena en el Congreso del Estado, Fermín Bernabé Bahena. En su carácter de presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso de Michoacán, el diputado local por el Distrito 10 urgió la necesidad de legislar para atacar el índice de abortos clandestinos que se registran en la entidad y otros estados de la República.

#### Soluciones de fondo en el transporte público: Salvador Arvizu Cisneros

Roletín

"Buscamos soluciones integrales y de fondo, para que los transportistas no se vean lastimados en su economía y la sociedad tenga un transporte digno", afirmó el diputado Salvador Arvizu Cisneros, presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transportes en el Congreso del Estado. El legislador por el Partido del Trabajo afirmó lo anterior, luego de sostener una reunión de trabajo con el titular de la Comisión Coordinadora del Transporte Público de Michoacán Marco



#### Coordinación de Comunicación Social

Antonio Lagunas y algunos líderes del sector, con quienes —dijo- se han conseguido avances en algunos puntos, como la integración del proyecto para que las paradas de transporte cuenten con espacios y condiciones para las personas con discapacidad, y así tener un transporte más integral.

#### Acto de justicia, inclusión plena a personas con Síndrome de Down: GPPRD

Roletín

La inclusión plena de las personas con Síndrome de Down, es un acto de justicia en el que todos debemos ser copartícipe, coincidieron los diputados integrantes del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. En el marco de la conmemoración del Día Mundial de las Personas con Síndrome de Down, los legisladores refirieron que en nuestro país en promedio nacen al día dos niñas y niños con Síndrome de Down, mientras que a nivel mundial, se estima que la incidencia de este síndrome se encuentra entre uno de cada mil y uno de cada mil 100 recién nacidos.

### Buscará Antonio Madriz rescate de subsistemas educativos desde el Congreso de Michoacán

Boletír

Una iniciativa de ley en la que se establezca un marco regulatorio para brindar a los subsistemas de Educación Media Superior certeza laboral y administrativa planteó el diputado integrante de la LXXIV Legislatura del Congreso de Michoacán, Antonio Madriz Estrada. En el marco de la XXXV Jornada Académica, Cultural, Cívica y Deportiva, realizada en el municipio de Uruapan, el también presidente de la Comisión de Educación llamó a que los diferentes órdenes de gobierno coadyuven en establecer presupuestos suficientes para las instituciones académicas en cuestión.

### Fortalecimiento de la Auditoría Superior de Michoacán, será una realidad: Araceli Saucedo

Boletín

El Fortalecimiento de la Auditoría Superior de Michoacán desde su propio marco normativo será una realidad en Michoacán, subrayó Araceli Saucedo Reyes, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Pátzcuaro apuntó que la aprobación de una nueva Ley de Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas del Estado que será aprobada este jueves por el Congreso Local, va acorde a los lineamientos establecidos dentro de la Agenda Legislativa conformada por las diferentes fuerzas políticas que integran la LXXIV Legislatura.

#### **Nota Política**

#### Toño Soto: arrancará PRD con 25% de intención del voto

Quadratín

https://www.quadratin.com.mx/politica/tono-soto-arrancara-prd-con-25-de-intencion-del-voto/ El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática, Antonio Soto Sánchez, afirmó que el PRD arrancará con un 25 por ciento de la intención del voto ciudadano, lo que lo pone en la ruta de refrendar la gubernatura. En entrevista, el también diputado local sostuvo que pese a la derrota del año pasado, el perredismo michoacano está en condiciones de disputar de tú a tú, la gubernatura, presidencias municipales y diputaciones con cualquier partido político.

#### Buscará PES mantener su registro en Michoacán

OEM-Infomex

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/buscara-pes-mantener-su-registro-en-michoacan-3211570.html Luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ratificó la anulación del registro del Partido Encuentro Social, el dirigente estatal Javier Valdespino adelantó que iniciarán



#### Coordinación de Comunicación Social

asambleas en lo nacional para trazarlas rutas necesarias y recuperar el registro ante el Instituto Nacional Electoral. A través de mensaje de voz, el dirigente manifestó que en lo local presentarán ante el Instituto Electoral deMichoacán la solicitud del registro toda vez que recordó en el último proceso electoral se alcanzó el porcentaje mínimo para mantener con vigencia a la institución política.

#### Prepara PVEM campaña de afiliación y reafiliación en Michoacán

Boletín

La dirigencia en Michoacán del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) superará las metas de crecimiento planteadas por el Comité Ejecutivo Nacional, y comprometidas con las y los militantes, quienes han reiterado su confianza a la institución política y por ende en el proyecto que encabeza Ernesto Núñez Aguilar. Si bien el Partido Verde en Michoacán se vio favorecido con los resultados del pasado proceso electoral, en la actualidad se prepara para iniciar su campaña de afiliación y reafiliación de militantes y ciudadanos interesados en integrarse a la "fuerza verde", esperando alcanzar una meta de 50 mil afiliados, es decir, 30 mil militantes más en relación con los que cuenta en la actualidad.

# TEPJF deberá resolver si es inelegible o no Oscar Escobar al frente del PAN en el estado: Sergio Benítez

Noventa Grado

 $\underline{http://www.noventagrados.com.mx/politica/tepif-debera-resolver-si-es-inelegible-o-no-oscar-escobar-alfrente-del-pan-en-el-estado-sergio-benitez.htm}$ 

La resolución del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) ordenó al Partido Acción Nacional (PAN) atendiera con exhaustividad el cumplimiento de los requisitos en el proceso de selección para la dirigencia estatal "el partido le solicitó la licencia a Oscar Escobar, quien no la presentó; ante esto, el propio Tribunal tiene que manifestar el cumplimiento de sentencia; allí, de entrada, hay una actuación pendiente por parte del Tribunal", reveló Sergio Benítez Suárez. Pero, además, el ex aspirante a la dirigencia estatal del PAN, informó en exclusiva a la Agencia de Noticias 90 Grados, que fue presentado un recurso ante la sala regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) "para que resuelva de manera definitiva el tema, porque el tribunal local le dio oportunidad al PAN la oportunidad que resolviera y resolvió, pero con los mismos vicios que venían manejando".

#### Se manifiestan afuera del TEEM

Acueducto Online

#### https://acueductoonline.com/se-manifiestan-afuera-del-teem/

Un grupo aproximadamente de 30 personas provenientes del municipio de Nahuatzen, están manifestándose con pancartas afuera de las instalaciones del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán. Al grito de la consigna "iQueremos solución!" y de la exposición de las leyendas "No más abusos por los concejales" o "Fuera Ana Maldonado y América H. Espino", "Fuera vividor Salvador Juárez", los manifestantes estaban ejerciendo su derecho en las banquetas sin afectar la vialidad pública.

Anuncian en Michoacán cónclave priísta Hay Personajes Que Mancharon A La Institución: PRI La nueva generación de priístas no deben pagar facturas del pasado: CNOP

Acueducto Online, Changoonga, Respuesta

https://acueductoonline.com/anuncian-en-michoacan-conclave-priista/

https://www.changoonga.com/michoacan-hay-personajes-que-mancharon-a-la-institucion-pri/

http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/80892-la-nueva-generacion-de-priistas-no-deben-pagar-facturas-del-pasado-cnop.html

La dirigente de la CNOP en Michoacán, Xóchitl Ruíz González, anunció la realización del tercer congreso #Hagamos la diferencia 2019, que se desarrollará en el municipio de Tzintzuntzan. Al



#### Coordinación de Comunicación Social

evento, dijo se han invitado a personajes como Miguel Ángel Osorio, José Narro, Ivonne Ortega, Arturo Zamora, Diva Gastelum y otros. El objetivo de las mesas de análisis que se realizan como parte del foro buscan no sólo capacitar a los priístas, sino fomentar la unidad y definir desde Michoacán el rumbo que los priístas quieren para su partido.

#### Descarta PRI Michoacán, candidato para el 2021 PRI segundo partido con más votos en Michoacán: Orihuela Estefan

Monitor Expresso, IDIMedia

https://www.monitorexpresso.com/descarta-pri-michoacan-candidato-para-el-2021/ https://www.idimedia.com/noticias/politica/pri-segundo-partido-con-mas-votos-en-michoacan-orihuela-estefan/

El diputado local del Congreso de Michoacán, Eduardo Orihuela Estefan descartó que haya hasta el momento un perfil por parte de su partido para la candidatura a gobernador en las elecciones del 2021, por el contrario manifestó que el Partido Revolucionario Institucional busca primordialmente consolidar un proyecto. Lo anterior durante el anuncio de las conferencias que se realizarán para jóvenes militantes del PRI en Michoacán, encabezada por la líder estatal de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares de ese instituto político.

#### Tras 6 meses conceden autonomía a Santa Fe de la Laguna

**IDIMedia** 

https://www.idimedia.com/noticias/gobierno/tras-6-meses-conceden-autonomia-a-santa-fe-de-la-laguna/

Luego de seis meses de incertidumbre, este martes 19 de marzo de 2019, la comunidad indígena de Santa Fe de la Laguna votó a favor de ejercer la parte del presupuesto que les corresponde de manera directa. Este día por fin se pudo concluir la etapa de consulta que quedó pendiente el 27 de septiembre del 2017, cuando una controversia constitucional interpuesta por el anterior Gobierno Municipal obligó a cancelar los trabajos.

#### Multan e inhabilitan Miguel López Miranda ex titular de finanzas

Portal Hidalgo

#### http://portalhidalgo.com/multan-e-inhabilitan-miguel-lopez-miranda-ex-titular-de-finanzas/

Miguel López Miranda quien fungiera como titular de la Secretaría de Finanzas, en la administración de Fausto Vallejo Figueroa, fue inhabilitado hasta por ocho años por el Poder Judicial de la Federación. Además debería pagar una multa por 572 millones 15 mil pesos. El fallo del órgano federal, se centra en una presunta falta administrativa debido a que López Miranda no cumplió con legalidad y honradez en el servicio público ya que en carácter de beneficiario de un fideicomiso permitió, autorizó y firmó cesión de derechos el pasado 22 de mayo de 2015, dentro de escritura pública.

#### Realiza INE Michoacán Enroque de Personal

Radio LZC

http://radiolzc.com/secciones/noticias/estatales/item/3030-realiza-ine-michoacan-enroque-depersonal.html

Uno de los distritos electorales más complicados es el de Lázaro Cárdenas, por lo cual Francisco Javier Rincón asumió la vocalía distrital 01 al tener la capacidad para enfrentar situaciones difíciles. Señaló el Consejero Presidente del INE en Michoacán, David Alejandro Delgado Arroyo. Destacó que el distrito de Lázaro Cárdenas es de alta complejidad debido a su extensión territorial, por lo cual consideró que Javier Rincón es la persona ideal para ocupar el cargo.



#### Coordinación de Comunicación Social

#### **Notas Gobierno**

#### Michoacán tendrá nueva planta de generación eléctrica; creará más de 6 mil empleos

Boletín

El Gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, informó que la empresa denominada Petróleos Internacionales del Caribe, anunció su decisión de invertir inicialmente 6 millones de dólares para instalar en el Puerto de Lázaro Cárdenas, una nueva planta de generación eléctrica a base de gas etano o gas LNG, misma que tan sólo en su etapa de construcción generará 6 mil empleos directos e indirectos y significará una derrama económica de más de 4 mil millones de dólares para Michoacán.

# Ex aviador de Alfonso Martínez habría orquestado montaje de presunta guerra sucia del Ayuntamiento vs Gobierno Estatal

MoreliaActiva

https://moreliactiva.com/ex-aviador-de-alfonso-martinez-habria-orquestado-montaje-de-presunta-querra-sucia-del-ayuntamiento-vs-gobierno-estatal/

Un ex aviador que trabajó en el ayuntamiento independiente de Alfonso Martínez habría sido quién orquestó el montaje de una posible guerra sucia desde el ayuntamiento de Morelia, en contra de funcionarios del gobierno del Estado y otros personajes políticos, así lo dio a conocer el secretario del ayuntamiento Humberto Arroniz Reyes. "Trabajó en el colegio de Morelia todo el trienio anterior tiene 6 asistencias en 3 años, cobraba como jefe de departamento, se dedicaba a hacer memes para golpear a los enemigos políticos del anterior presidente municipal y cuando las cosas vienen de sujetos de esa calaña acostumbrados a lo mismo para lograr sus fines aviesos a nosotros no nos preocupa para los sujetos acostumbrados también a lo mismo". Dijo el funcionario local al referir que el sujeto de nombre "Alfredo Smith" vende sus servicios para realizar guerra sucia digital.

#### Luchamos contra EPN y lucharemos contra AMLO si es necesario: CNTE

IDIMedia

https://www.idimedia.com/gobierno-federal/luchamos-contra-epn-y-lucharemos-contra-amlo-si-es-necesario-cnte/

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de le Educación (CNTE) aseguró que durante los últimos seis años mantuvo una lucha constante por abrogar la Reforma Educativa y eso no va a cambiar sin importar quién esté como presidente. En rueda de prensa, dirigentes de la Sección 18 en Michoacán aseguraron que buscan que se abrogue por completo la Reforma Educativa y no solamente se "maquille" como se ha dado a conocer hasta este miércoles 20 de marzo de 2019.

#### SEE entregó 200 plazas ilegales: SNTE

UrbisTV

#### http://www.urbistv.com.mx/politica/see-entrego-200-plazas-ilegales-snte.html

Docentes idóneos denunciaron este miércoles la entrega de plazas ilegales a normalistas de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). En rueda de prensa, indicaron que fueron al menos 200 plazas las entregadas con contratos semestrales.

#### **Entregan Primeras Tarjetas Bienestar enla Costa Michoacana**

Radio LZC

http://radiolzc.com/secciones/noticias/nacionales/item/3029-entregan-primeras-tarjetas-bienestar-enla-costa-michoacana.html

El Delegado Regional 05, Armando Flores Anguiano informó que con la primera entrega de la tarjeta Bienestar se cumple la palabra empeñada por el presidente de la República, Andres López Obrador, con lo cual, subrayó da certeza a todos los derechohabientes de los programas federales. Al evento se dieron cita regidores y la presidenta municipal de Lázaro Cárdenas, Itzé Camacho Zapiain a fin de hacer entrega de manera personal del beneficio para los ciudadanos



#### Coordinación de Comunicación Social

inscritos en los diferentes programas, como Adultos Mayores y discapacitados, estos últimos, se suman por primera vez a los apoyos sociales.

#### **Notas Seguridad**

#### Morelia será sede de la conferencia de secretarios de seguridad pública

**PCMNoticias** 

http://www.pcmnoticias.mx/2019/03/20/morelia-sera-sede-de-la-conferencia-de-secretarios-de-sequridad-publica/

El próximo viernes se realizará la Conferencia Nacional de Secretarios de Seguridad Pública en la ciudad de Morelia, anunció el secretario Juan Bernardo Corona Martínez. En rueda de prensa puntualizó que dicha reunión tiene como finalidad el discutir los avances de seguridad durante el primer trimestre del año, el funcionamiento de la Guardia Nacional, el combate al huachicol, entre otros temas de relevancia nacional. "Además, plantearemos el tema del blindaje de la frontera de Michoacán con Guanajuato, Estado de México, Jalisco y demás entidades colindantes", lapidó.

# Hay blindaje con Jalisco, Guanajuato y Colima para evitar el ingreso de la delincuencia organizada: SSP

Revolución 3.0

http://michoacantrespuntocero.com/blindaje-jalisco-guanajuato-colima-evitar-ingreso-la-delincuencia-organizada-ssp/

Debido a la existencia de carteles en los estados vecinos de Michoacán, la Secretaría de Seguridad Pública del Estado mantiene un blindaje con las entidades colindantes a fin de evitar el ingreso de agrupaciones delictivas. En conferencia de prensa, y luego del anuncio de la realización en Michoacán de la Primer Reunión de la Conferencia Nacional de Secretarías de Seguridad Pública Occidente 2019, el titular de la SSP, Juan Bernardo Corona Martínez señaló que actualmente el municipio más violento del país, Tecomán, Colima, se encuentra a escasos minutos de territorio michoacano.

#### La seguridad de Aquila a punto de desmoronarse

IDIMedia

https://www.idimedia.com/noticias/seguridad/la-seguridad-de-aquila-a-punto-de-desmoronarse/ Luego de una crisis de seguridad en la región sierra-costa, el comandante de la Guardia Comunal de Santa María Ostula, Germán Ramírez, explica lo que ha funcionado en la estrategia de seguridad que ha logrado restablecer la tranquilidad en la región, al menos desde comienzos de 2014. Sin embargo, también hace señalamientos de los retos y conflictos que se avecinan tras un nuevo intento –por parte de la presidencia municipal y la SSP estatal– de establecer un mando único y colocar elementos ajenos a cargo de las tareas policiacas.